

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda.

Administración: Isabel la Católica, número 8, Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

España en la costa de Africa

El envío de refuerzos franceses a Casablanca y la ocupación por nuestra parte de Mar Chica, dan nuevo realce a cuanto a Marruecos y Africa del Noroeste se refiere.

A pesar de las protestas del Gobierno de la Republica, de que ésta no busca conquistas en aquel territorio, los españoles debemos prevenirnos, procurando dirigir la acción de nuestro comercio hacia aquellos mercados, y que nuestra influencia moral pese en todo tiempo entre los marroquíes.

Al propio tiempo que tal acción ejerzamos en el imperio, propiamente dicho, no debemos olvidar los intereses que tenemos más al Sur para fomentarlos y obtener de los esfuerzos realizados hasta aquí todo el provecho de que son susceptibles.

Sobre la costa del Atlántico, en pleno Sahara, tenemos la posesión del Río de Oro, tan discutida por quienes no la conocen y tan alabada en cambio por aquellos que, en cumplimiento de su deber han permanecido largos meses en la soledad y el aislamiento, propias de una factoría que tiene enfrente el mar y a la espalda el desierto y las tribus semi-salvajes y nómadas que por él cruzan.

El territorio que rodea la colonia no hace honor, ciertamente, al nombre que ésta lleva; arenisco, pobre y falto de humedad, no es susceptible de cultivo remunerador en su mayor parte, salvo en los oasis poblados de palmeras y gramíneas que se encuentran y relativamente abundan en el interior; en cambio el Océano que baña aquellos arenales y bate aquellas rocas de la costa, bien puede llamarse *Mar de oro* por los seguros y largos rendimientos que da a quien, siguiendo la máxima del filósofo Franklin, «cada pescado que se coge es una moneda que se extrae del agua», dedique su capital y su trabajo a la pesca.

Fama mundial tienen ya las pesquerías canario-africanas, cuyo centro es Río de Oro.

Con pocos elementos, con escasos medios, siguiendo un procedimiento rutinario, pues aún se emplean las mismas artes que se empleaban a mediados del siglo XV, cuando se fundó el Cabildo de Santa Cruz de Mar Pequeña, como dice el ilustrado Gobernador que fué de la factoría don Angel Vilalobos, los pescadores canarios acuden a aquellas aguas donde la abundancia de pesca les permite llevar al archipiélago y exportar para América más de tres millones de kilogramos anuales de pescado en granel y en salmuera, sin contar los desecados al sol, cuyo valor se aproxima a tres millones de reales.

Estos datos dan idea de lo que sería el producto de una explotación intensa, bien dirigida, con embarcaciones bien pertrechadas, con tripulación bastante para una larga campaña de mar y con capital suficiente

para arrostrar uno ó más años de organización y arraigo del negocio.

Entre las industrias que más florecientes debieran estar en nuestra patria se cuentan las de pesquería y sus derivadas, así por el extenso litoral que poseemos como por la posición geográfica de la península y la necesidad en que se encuentra la nación de poseer una marinería diestra, enérgica, valiente, dueña del mar, bien conocedora de sus secretos y bien avezada a sus luchas, como base de un poder naval de primer orden, indispensable a su existencia de nación fuerte é independiente.

Mas por desgracia no sucede así y de ahí el deber del Estado y del país en general de dirigir su acción y sus iniciativas al desarrollo de aquellas industrias, y deber tanto más atendible cuando de su cumplimiento se obtendrían incalculables beneficios.

Por eso creemos que el Gobierno y el capital español deben dirigir su visita a la factoría del Río de Oro para sacar de su posesión todas las ventajas posibles, que no son pocas a nuestro modesto juicio.

El terrorismo persa

París.—Noticias de Teheran dan cuenta de haber sido asesinado el príncipe Hirk de Salarú, hijo del difunto Sha.

Acusase al hermano menor del asesinado como autor moral del suceso. Insistese en que el asesinato del príncipe Hirk de Salarú, realizaronlo varios criminales pagados.

La opinión pública acusa al hermano menor. El suceso viene a agravar el ya difícil problema político que estaba planteado.

Impresión política

Las consecuencias

A título de información y prescindiendo de la reflexión propia, oigamos lo que el culto periódico «El Mundo» dice sobre las consecuencias del viaje regio:

«Ha terminado sin incidentes la mentables el viaje de Don Alfonso á Barcelona. ¿Qué alcance político ó social declara en pos de sí?

«Contribuirán las aproximaciones del Soberano á Cataluña á que se sume el partido conservador la derecha solidaria? ¿Será este uno de los objetivos de Maurr's?

«Se habla, de un viaje de la familia real á Barcelona en el próximo otoño, permaneciendo en Cataluña una temporada.

«Para entonces, suponen los catalanistas solidarios que estará votado el proyecto de administración local, renovados los Ayuntamientos y en vías de constituirse la mancomunidad de las cuatro provincias catalanas.

«De este modo se considera que la presencia del Rey y Maura significa una consagración á las nuevas orientaciones de la vida local, podada de brotes tendenciosos, de toda sospecha de separatismo, hablando en romance.

«¿Se condensarán estas nebulosas políticas? ¿Se adaptará la izquierda, formada por el nacionalismo republicano y por elementos desprendidos de la Unión republicana que siguieron á Salmerón, á gobernar á la catalana dentro de la Monarquía?

«Y los catalanistas hablan de este modo: Cataluña siente dos anhelos, perfectamente dibujados: impulsar las obras públicas y dar gran intensidad á su cultura. El Rey asistió á dos de estas manifestaciones; á la

inauguración de la reforma urbana y de la universidad industrial.

A los dos dió el Monarca con su presencia, y Maura con su palabra, alientos. Lo uno y lo otro llevan de la mano á que en el fondo del viaje se agita una finalidad política. Encauzar hacia España el alto pensar catalán y destruir los gérmenes de antipatriotismo que provocaron los tristes sucesos de la noche del 25 de Noviembre. El momento es interesante.

EN PROVINCIAS

Un crimen por despecho

Participan de Oviedo la noticia de un crimen sensacional.

Teresa Sánchez sostenía íntimas relaciones con Baldomero Sardá.

A causa de algunos disgustos habidos entre ambos, Baldomero se separó de la joven y entabló relaciones con otra.

Al salir ayer la madre de esta última, Teresa, que rondaba el domicilio de su rival, disparó cinco tiros sobre ella, produciéndola heridas que la causaron la muerte.

A las detonaciones acudieron la familia de la muerta que apaleó á la agresora, dejándola en grave estado.

Noticias militares

Destinos en Artillería

Coroneles.—Don Ricardo del Pozo, continúa de reemplazo en la segunda región; don Ramón Montarde, á excedente en la tercera región.

Tenientes coroneles.—Don Isaac de Merlo, al 11 montado; don Dionisio Muro y Carvajal, á excedente en la primera región; don José Rodríguez y Gómez, del regimiento de Sitio á excedente en la segunda región; don Martín Valderrama, continúa de reemplazo en la segunda región.

Comandantes.—Don Luis Gómez y Góngora, al regimiento de Sitio; don Rafael Illana, á la Comandancia de Cautá; don José Alvar González, á excedente en la primera región; don Fernando Sárraga, á excedente en la primera región; don Mariano Fuentes á excedente en la quinta región.

Capitanes.—Don Pedro Barrionuevo á la Comandancia de Cartagena; don Victor Carrasco Anbizza, á la de Pamplona; don Juan Unceta, á la subinspección de la sexta región; don Joaquín de Rojas, al 12 montado; don José Vallier, en comisión á la liquidadora de los cuerpos disueltos de Filipinas; don Ignacio Albarcellos, á la Comandancia de Melilla; don Félix García Pérez, al Campo de Gibraltar; don Enrique Uriarte y Clavería al 4.º de campaña; don Fausto Villarejo, del regimiento de Sitio, á excedente en la

primera región, y en comisión á la Inspección general de las Comisiones liquidadoras del ejército; don Julio Samaniego y Fernández, al regimiento de Sitio; don Rafael de Carranza, á la Comandancia de Pamplona; primer teniente don Vicente Balbás, del regimiento de Sitio, á la Comandancia de San Sebastián.

Experiencias de Artillería

EN SEGOVIA

Algunos minutos después de las cinco llegó ayer á Segovia la columna de Artillería que trae material de guerra, de tiro rápido, para que con él haga experiencias de arrastre y fuego el regimiento de Sitio.

En la columna venían: el coronel señor Santiago, el comandante señor La Paz, y el capitán señor Gasque, de la comisión de experiencias; y el teniente coronel señor Hernández, y el primer teniente señor Santamaría, del décimo montado.

Frente á la estación del ferrocarril les esperaban á caballo los coroneles señores Martí, del regimiento de Sitio, y Quinto, del décimo montado; los capitanes señores Cabanyes y Ramos, de este último Cuerpo, y algunos otros jefes y oficiales del arma.

A las diez de la mañana salieron para la venta de Santa Lucía dos baterías del regimiento de Sitio, al mando del Teniente coronel señor Rexach y el Comandante señor Seoane.

Allí se encontraron con las fuerzas expedicionarias, dándose un alto á la tropa para que estas almorzaran y tomara un pienso el ganado.

A las tres menos cuarto próximamente se pusieron en marcha hacia Segovia todas las fuerzas reunidas, presenciando su entrada en la población un público numeroso.

El regimiento de Sitio hizo ayer una brillante jornada, pues en pocas más de cuatro horas recorrió un trayecto de treinta kilómetros, con material y ganado.

El coronel señor Quinto, y los capitanes señores Cabanyes y Ramos, llegaron ayer en el rápido de la mañana, con objeto de incorporarse aquí á la columna expedicionaria.

Sobre el viaje regio

Confirmación de lo que dijo el Gobierno

El redactor-corresponsal en Barcelona del «El Imparcial» telegrafía á este colega la versión que sobre el origen del viaje del Rey le ha transmitido un personaje, del que dice que es respetabilísimo para él, y cuyo proceder no le permite ni aun dudar de su veracidad.

Esa versión no es nueva; pero la reproducimos porque echa por tierra todo lo que dijeron los periódicos cuando el Gobierno hizo público lo mismo, aunque reservando, como era natural, ciertos detalles, que tampoco sabemos si serán exactos.

Dice así:

«En el pasado mes de Octubre, cuando notificaron al Rey la venta de la escuadra austro-húngara, manifestó S. M. que la visitaría personalmente, y con tal motivo se preguntó á Austria en qué puertos tocarían los barcos, para decidir á cuál de ellos iría el Monarca. Contestaron que Barcelona, Málaga y Cádiz, aunque este último no era seguro.

Como es conocida la serenidad del Rey, de la cual nadie duda, para afrontar toda clase de dificultades, y como, además, acababa de realizar un viaje por Cataluña con motivo de las inundaciones, con el gran éxito que todo el mundo recordará, S. M. resolvió venir á ver la escuadra en Barcelona; pero sobrevino luego el drama de Lisboa, y se reanudaron aquí los atentados terroristas, y el Gobierno de Austria indicó cortésmente á D. Alfonso que estaba á su disposición para si quería cambiar el punto de visita á la escuadra.

El Rey ni lo dudó un solo momento, ni mucho menos, cuando orela un deber suyo no abandonar al Gobierno la política que el Sr. Maura había anunciado en la alta Cámara, y por eso se contestó á Austria que el Rey mantenía su primera decisión. Si, después de esto, alguien pretende deducir consecuencias políticas del origen del viaje, así como del viaje mismo, bien puede afirmarse que será atribuyéndose iniciativas y decisiones que sólo se deben á la persona del Rey.»

Casino de La Unión

Concierto clásico

El domingo próximo darán un concierto de música clásica en esta distinguida y próspera sociedad, diecinueve profesores de la renombrada sociedad artística «Filarmonía Madrileña».

Hé aquí el programa á que se ajustará este concierto:

- Primera parte
- Oberón.—Weber.
- Andante del cuarteto en re (ob. 14) —Tchaikowsky.
- Murmullos de la selva.—Wagner.
- Segunda parte
- Flauta mágica.—Mozart.
- Largo de «La Suite».—Bach.
- Leonora (número 3).—Beethoven.
- Tercera parte
- La fiesta de Figal.—Mendelssohn.
- Caño.—Noisetse.—Tchaikowsky.
- Tristán é Yseo.—Wagner.

FOLLETON DE «EL ADELANTADO» 309

la mujer, acusada de usar de maleficios y hechizos para cautivar á los hombres. No entendió Zoraida, como es de presumir, ni una palabra de las que el mandamiento rezaba, hallándose escrito en lengua que le era extraña, pero no por eso dejó de conocer de lo que se trataba, y mucho más cuando oyó á los dos piadosos oficiales del tribunal intimarla la orden de entregarse presa, á tiempo que cada uno, por su lado la sujetaba tan fuertemente de un brazo que la obligaron á dar un grito. No pudo menos Saldaña de apartar los ojos y volver la cabeza á otro lado en aquel instante. El sacerdote hizo señas á los dos ministros que la sacaran de allí, y el paje se sonrió como podría sonreirse un demonio. Había vuelto Zoraida de su primer asombro, y recobrando todo su ánimo, no pudo menos de echar una mirada de triunfo á Saldaña, gozosa, en medio de su desgracia, con los tormentos que aquella escena causaba en su oración.

Capítulo XXVI.

Rayaba apenas el sol en el oriente, cuando por las extensas llanuras que desde el castillo de Cuéllar se descubren camino de Valladolid divisaron los vigías, de la fortaleza, á lo lejos una inmensa polvareda como podría levantar la marcha de algún numeroso ejército. Veíanse además, de cuando en cuando, arrojando un mar de luz en los aires, resplandecer acaso confusamente las armaduras, y los erguidos y blancos penachos de los caballeros ondear graciosamente á merced del viento como un bosque de palmas.

Correspondía á este aparato guerrero con no menos pompa y estrépito la guarnición del castillo, que puesta parte de ella sobre las murallas, y parte en la ll-

Crónica

Agustina de Aragón

Todo cambia y se transforma... Tengo la evidencia de que si la vida se me dilata hasta los cien años, no seré reconocido ni por mis propios hijos. Esto mismo le ocurre a Agustina de Aragón. Cien años, queridos lectores, hemos conservado como oro en paño, la fama de esta heroína. Cien años, así, día por día, cantándola alabanzas y transmitiendo su nombre a las generaciones; y como no te has de acostar, lector querido, sin aprender cosa nueva cada día, al cabo de estos cien años vas a dormir pensando en que modernos historiadores han desafiado la aureola de Agustina.

Agustina no es aragonesa, es catalana.

Agustina de Aragón, equívoco ó equivocaron su apellido. Se llama Agustina Saragossa.

Agustina no fué dama remilgada, no fué plebeya, fué sencillamente «un punto de contrición da á una alma la salvación». Entendidos ¿eh?

Agustina no hizo nada en los Sitios, más que disparar el cañón, y al decir, fué una perezosa, cosas las dos que á uno lo confundan, porque, decir que no era trabajadora, á mi ver son cosas que no se avienen con el punto de contrición.

Mas dejando la broma para que hablemos en serio, yo que no conozco de Agustina más que lo por todos sabido, creo firmemente que ni viene á pelc, ni los fundamentos son suficientes para desfiacer un entuerto de esta índole.

Son pobrísimos los argumentos. Agustina de Cataluña, de Galicia, de Navarra, de donde quiera que fuese, es lo cierto que en Zaragoza estuvo y que en Zaragoza disparó un cañón. Su heroísmo por sugestión ó por lo que fuera, realizó un acto enaltecedor y en Aragón y en todas partes donde los corazones son siempre jóvenes cuando sienten nobles pasiones; los pechos generosos cuando se dilatan por acciones sublimes, y nobleza y generoso el carácter, máxime cuando de acciones beneficiosas á la gran patria y á la patria chica se reflejan, Agustina de Aragón no ocupa mal sitio entre Palafox y uno de aquellos héroes que entonando la jota, el fusil en la mano y el cariño de la tierra y de la madre en el alma, supo oponer al indomable Napoleón el bravo ardor de su sangre aragonesa.

Y si queréis que quitemos aureolas, revisemos la Historia y todos esos grandes héroes que cautivaron nuestro espíritu, los vereis morir en fama bajo el peso de una sujeción, de un histerismo, de una hipocondría ó de males peores, ¡quizá encontráramos muchos nombres que fueron héroes por los mismos resortes que Calígula emperador! De todo hay en la vida del Señor.

Palafox sin sus rudos aragoneses; Prim sin los bravos soldados del Ocasillo; Napoleón sin sus tropas numerosas no nos hubieran transmitido sus apellidos con esa grandeza que todos justamente enaltecemos.

Las heroínas aragonesas fueron muchas, como muchos los héroes.

Pero Palafox por jefe y Agustina por oportunidad consiguieron que sus nombres sean los más sonados entre tanto bravo. Dejaremos por esto de olvidarnos de aquellos que secundaron los actos épicos de esta dos grandes figuras? No ¡porque al nombrar á Palafox, nuestra mente recuerda á todos los zaragozanos y cuando á Agustina nombramos, junto á su gallarda figura aplicando la mecha al cañón, aparecen las caras bonitas y las almas bravías de las nobles hijas de Aragón.

¡Agustina crapulosa! ¿verdad que éste es un dato para no admitir la grandeza de su acto? ¡oh! ¡corazones generosos!

Agustina crapulosa, con su acto en la contienda aragonesa, hace muy buen papel al lado de Palafox, tan buen papel como la Magdalena al lado de Jesucristo.

A la Magdalena la redimió el amor; á Agustina la ha redimido su heroísmo.

¿Queréis decirme, vosotros desafiadores de famas, cuantas no quitaríamos el estandarte á la conducta moral?

Pensadlo bien y cuando tengais acabada la lista de grandeza de todos géneros y clases que en el mundo han sido, sin olvidar nuestros actuales tiempos ¡quitar famas! y ya diréis cuantas celebridades quedarán en la palestra.

La verdad, lector, hablar de quitar la aureola de Agustina á los cien años, me parece cosa, á más de poco justa, poco noble para escrita por pluma aragonesa.

E. CATALÁN BERNAL. Madrid-10 3-908.

De agricultura

Para calcular el rendimiento de la cosecha

Se han propuesto varios medios para calcular el rendimiento de una cosecha de trigo. El que sigue es reputado como uno de los más eficaces, habiendo sido comprobada su exactitud en numerosos experimentos.

La operación consiste en la elección, en un campo de trigo, de tres espigas grandes, tres medianas y tres de las más pequeñas.

Se cuentan los granos que cada espiga contenga y se divide el resultado por nueve; se obtiene así el promedio de los granos de cada espiga ó el número de hectólitros que pueda producir una hectárea.

Una buena cosecha de 200 espigas por metro cuadrado, una mediana, 150 y una débil cosecha 120 espigas, solamente. Es fácil, pues, por medio de una simple multiplicación obtener el número de granos que hay en cada metro cuadrado, y por ende, en cada hectárea.

Un hectólitro de trigo, contiene dos millones de granos de tamaño regular, dos millones quinientos mil á un millón seiscientos mil, cuando se trate de un trigo conocido por *poulard*, palabra francesa que podría tener la significación aproximada de «triguillas». Por división, se obtiene el rendimiento en hectólitros por hectárea.

De cualquier manera, es indispensable, cuando el trigo presenta partes claras, subtractar del resultado una décima parte y más según la importancia de los claros.

MODAS

La figura de nuestro grabado luce una linda manteleta de primavera, hecha de sarga inglesa ó de paño sastré; está guarnecida de trenillas «moaré» negras y de madroños de seda del mismo color.

Esta prenda puede hacerse á voluntad con ó sin forro y es mucho más barata que cualquier bolero estilo sastré.



No me detengo en dar detalles del corte de esta preciosa manteleta, por ser facilísimo, como se deduce de sólo la contemplación del grabado.

Vuestra proverbial perspicacia lo adivinará. DÉBORA.

LA REUNIÓN DE SAUQUILLO

Ordenación de Montes

Acuerdos tomados en la reunión celebrada en el pueblo de Sauquillo en el día 12 del presente.

Una vez reunidas las comisiones nombradas por los Ayuntamientos de los pueblos de Turégano, Veganzones, Pinarejos, Navalmanzano, Aguilante y una comisión de vecinos de este último pueblo, con autorización firmada por 200 vecinos. Reunidos ante el señor Alcalde y la Corporación municipal del indicado Sauquillo, el señor Presidente saludó y dió las gracias á las comisiones por la atención de asistir á su citación, manifestando que la reunión tenía por objeto tratar asuntos referentes á la ordenación de Montes y que era preciso nombrar entre los allí reunidos, personas que presidieran dicha reunión.

Los que fueron elegidos manifestaron por unanimidad que cedían sus derechos al

Ayuntamiento representado para presidir tal reunión, y abierta la sesión usó de la palabra dicho señor Presidente y varias de las comisiones allí reunidas, dándose lectura al pliego de condiciones por el cual fueron subastados dichos montes.

Se acordó por unanimidad que sin pérdida de tiempo se eleva á la superioridad la correspondiente solicitud en súplica de que por quien corresponda, se acuerde la revisión del contrato celebrado por veinte años, por considerarle lesivo á los intereses de los pueblos que representamos. Que este acuerdo se ponga en conocimiento de los Ayuntamientos respectivos por los representantes que han asistido á este acto, á fin de que obtenga la aprobación de todas las corporaciones autorizadas.

Que una vez cumplido el anterior requisito, se formalice y firme por los Ayuntamientos y comisiones autorizadas la instancia de referencia, nombrando una comisión que se encargue de presentarla á la autoridad competente, quedando convocadas las indicadas corporaciones para otra segunda reunión el día 20 del actual y hora de las once de su mañana en estas Casas Consistoriales de Sauquillo.

El Corresponsal.

Comisión provincial

Esta Corporación en sesión de once del actual, entre otros acuerdos adoptó los siguientes:

Informar al señor Gobernador civil en un expediente promovido por don A. Benito Martín, Secretario que fué del Ayuntamiento de Hontalbilla, sobre abonos devengados como tal funcionario.

Idem id. en el expediente de arbitrios extraordinarios del Ayuntamiento de esta Capital, relacionado con los edificios que no tienen canalón ni bajada de aguas.

Admitir la renuncia que del cargo de Concejal del Ayuntamiento de Villaverde de Iscar, presenta don Zacarías González.

Inscribir en el turno del partido de la Capital, para su lactancia á los niños Fructuoso Hernando, de Torreiglesias y Domingo Gimeno, de Zamarramala.

Acceder á la devolución á Primitivo Castillejo, residente en Bernardos, de una niña hija suya, acogida en los Establecimientos de Beneficencia.

También se dió lectura de una comunicación del Sub-Jefe de la Carcel de esta Capital en la que interesa se le abone una gratificación que dió le corresponde como tal funcionario.

La estafa al Banco

Fin de un sumario.—El premio de 50.000 pesetas

Ha sido entregado á la Audiencia, ya concluso, el sumario instruido con motivo de la escandalosa estafa de 255.000 pesetas, de que fué víctima hace poco tiempo el Banco de España.

A consecuencia de las diligencias practicadas, ha quedado demostrada la culpabilidad de los procesados Villarias, Sanchís y Pérez Ouesta.

El premio de 50.000 pesetas ofrecido á los que descubrieran á los autores de la estafa será adjudicado á los peritos calígrafos señores Cuéllar y Cordero.

Instrucción pública

Concurso.—Doña Consuelo Hernanz Bernal, doña Petra Arranz Sanz, doña Aquilina Barrio y Gozalo, don Emilio Casado García y doña Plácida Torrego Mardomingo, solicitan escuelas del actual concurso.

Junta local.—El Alcalde de Ojando remite la propuesta de padres de familia, para que se nombren dos y dos madres, que formen parte de la Junta local de Instrucción pública de dicho pueblo.

En Santa María de Nieva

Una fiesta en el Casino

El domingo último tuvo lugar una brillantísima fiesta en el Casino de esta villa, concurriendo los socios con sus familias y además buen número de personas distinguidas de fuera de la localidad.

El salón de baile se hallaba decorado con mucho gusto por la Junta directiva, de la cual es presidente don Higinio Arribas, luciendo también un espléndido alumbrado de una gran novedad.

Entre la concurrencia, numerosa y selecta, se veían algunos disfraces que revelaban el gusto más exquisito.

A los invitados se les sirvió un delicado lunch, y la fiesta terminó al lucir el alba del nuevo día, dejando en todos una gratísima impresión y un recuerdo imborrable.

Santa María de Nieva 11 Marzo.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

En la vista de causa celebrada hoy en esta Audiencia, el fiscal una vez practicadas las pruebas, retiró la acusación contra el procesado.

A la vista asistió numeroso público.

EN EL CAFÉ DE LA UNIÓN

Un banquete

Según teníamos anunciado, anoche á las diez y media, se verificó en el salón del café de La Unión el banquete con que los funcionarios de Correos de la administración de esta Capital celebraban el XIX aniversario de la fundación del Cuerpo.

Reinó extraordinaria alegría, por ser este año el primero en que se celebraba con un banquete aquel aniversario.

No hay qué decir el esmero con que la cena fué servida por el café de La Unión.

He aquí el

MENÚ

Variantes

Tortilla á la francesa con jamón Lenguado al gratun Solomillo con puré Chuletas al Horno Souflé al ron

Postres

Queso y fruta variada

Vinos

Valdepeñas, tinto

Café y licores

Habanos

La mayoría de los comensales, asistieron al banquete vistiendo el honoroso uniforme del Cuerpo.

Al descorcharse el coñac, inició los brindis con su natural humorismo el segundo Jefe D. Anibal Hernández, haciéndolo por la unión y prosperidad del digno Cuerpo de Correos.

También se congratuló de que tanto él como todos sus dignos compañeros, los oficiales de esta administración, estuviesen fraternalmente unidos por una gran solidaridad en sus ideales.

Brindó por SS. MM. los Reyes de España, por el Presidente del Consejo de Ministros señor Maura, por el Ministro de la Gobernación señor La Cierva, por el Sr. Director general de Correos y Telégrafos, por todos los dignos empleados del Cuerpo, de Segovia, por todos los compañeros del cuerpo de Telégrafos de esta capital y de toda España y por los Directores y Redactores de los periódicos locales «Diario de Avisos» y EL ADELANTADO.

El orador fué interrumpido varias veces por una salva de aplausos de todos los concurrentes, que no nos dejaron oír las últimas palabras.

El señor Torquemada dedicó sentidos elogios al Presidente y diputados provinciales de Segovia y al señor Director y personal de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia, que son á los que debe la vida y la carrera.

Siguieron brindando en igual sentido todos los comensales, prolongándose tan agradable reunión, en medio de la mayor alegría, hasta las tres de la madrugada, en que se disolvió, haciendo votos para que en años sucesivos se repitan y con esto se estrechen más y más cada día los lazos de unión de tan digna clase.

También y por iniciativa del segundo jefe don Anibal Hernández Aldaba, quedó acordado dar una barrerada el día primero de Mayo del año actual, á beneficio de un asilo benéfico de esta capital, organizada y costeada por el segundo Jefe y oficiales del cuerpo de Correos de esta capital.

La lista estará dirigida por el recientemente nombrado matador de toros Juan Ruiz (Legartija) y la presidencia la ocuparán seis hermanas y distinguidas señoras de esta población.

Ya se han encargado en el día de hoy todos los trajes, banderillas y becerros, para dicha corrida.

Se lidiarán tres becerros y la entrada será de pago.

Hay gran animación por esta fiesta.

Sin duda ella en aquel momento era mucho más dichosa que él, puesto que podía levantarse su frente sin rubor, serena, y sin la marca de la vergüenza, mientras que su pérfido amante se veía allí delante de ella con todo el abatimiento y el oprobio de un hombre cuyo crimen le hace detestarse á sí mismo.

Al pasar junto á Saldaña sintió éste un frío por todo su cuerpo tan intenso que le penetraba hasta los huesos, sus rodillas se doblaron, y quiso articular algunas palabras. Solo se le pudo entender que decía:

—¿Me perdonas?

Zoraida le miró con desdén y menosprecio.

—No, le contestó; jamás te perdonaré. Tanto cuanto te he amado te aborrezco. Te he perseguido, he querido vengarme de tí, pero no me movía á hacerlo más que mi amor. Podías en un acceso de cólera haberme muerto de una puñalada, haberme ahogado entre

tus brazos, y yo te habría perdonado. ¡Pero entregarme friamente á mis verdugos!!! Tú eres un malvado, y jamás te perdonaré.

—¡Zoraida, Zoraida! gritó Saldaña de rodillas, y tendiendo hacia ella los brazos. No os la lleveis sin que diga que me perdona, porque Dios me castigará.

El sacerdote hizo señas á los aguaciles de que anduviesen, y dijo:

—Está hechizado, no hay duda. Miserere nobis domine secundum magnam misericordiam tuam. Y echó á andar de tras de ellos, seguido del paje, sin atender á los gritos del supersticioso Saldaña.

—Está hechizado, no hay duda. Miserere nobis domine secundum magnam misericordiam tuam. Y echó á andar de tras de ellos, seguido del paje, sin atender á los gritos del supersticioso Saldaña.

—Está hechizado, no hay duda. Miserere nobis domine secundum magnam misericordiam tuam. Y echó á andar de tras de ellos, seguido del paje, sin atender á los gritos del supersticioso Saldaña.

—Está hechizado, no hay duda. Miserere nobis domine secundum magnam misericordiam tuam. Y echó á andar de tras de ellos, seguido del paje, sin atender á los gritos del supersticioso Saldaña.

—Está hechizado, no hay duda. Miserere nobis domine secundum magnam misericordiam tuam. Y echó á andar de tras de ellos, seguido del paje, sin atender á los gritos del supersticioso Saldaña.

—Está hechizado, no hay duda. Miserere nobis domine secundum magnam misericordiam tuam. Y echó á andar de tras de ellos, seguido del paje, sin atender á los gritos del supersticioso Saldaña.

SUETOS

De viaje

Esta mañana han llegado en un automóvil, las señoras condesa de Torrealbas y marquesa de Valdeolmos, con objeto de visitar á sus hijos que estudian en la Academia preparatoria del difunto don Miguel de Arco.

—Han salido para Madrid los representantes de comercio don Manuel Allas, don Jaime Fridella y el señor Sampere.

Ejercicios de tiro

Mañana de ocho á opes de la misma, se practicarán ejercicios de tiro en el Polígono de la Academia de Artillería con obús de 15 centímetros, sistema Schneider.

Los ejercicios se efectuarán tirando á 6.500 metros, y en dirección al Cerro de Matabueyes, siendo independientes de los que actualmente practican los alumnos de 5.º año de la Academia.

De prisiones

Con motivo de la reciente visita girada á esta cárcel del partido por el Inspector general de Prisiones señor Cadalso, se están dictando instrucciones á fin de que se mejoren las condiciones del edificio y la situación de los reclusos.

Autorización

Se ha concedido autorización á la empresa del Teatro Miñón, para que bajo las prevenciones reglamentarias celebre su anunciada función, mañana sábado.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan, en el hotel del Comercio, don José Hernández, don Domingo Leberid, don José Raden, don Ramiro Tomás, don Isidoro Carabias y don Alfredo Ruiz, representantes de seis importantes casas de comercio.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y elegante señorita Avelina Alvarez, para nuestro excompañero en la prensa, el agente de Vigilancia de la Policía de Madrid, don Carlos Santos Madrona.

Detenido

Lo ha sido por disparar un revólver y como presunto autor del escalo efectuado á la casa de guardas de la segunda sección, enclavada en término de Coca, el joven de 21 años de edad, Marcos Escribano.

Sesión municipal

A la hora de costumbre celebrará, esta noche, su sesión el Ayuntamiento, en segunda citación.

Se han puesto en venta

El nuevo tomo de Episodios Nacionales de Pérez Galdós, «España sin Rey»; á 2 pesetas.

Felipe Trigo, «La bruta»; á 3,50 id.

E. Pardo Bazán, «La sirena negra»; á 3,50 idem.

Rusñol, «La madre»; á 3,50 id.

Van Bruyssel, «La vida social»; á 3,50 id.

Butti, Encantamiento, á 3 id.

Chistes y cuentos de don Toribio, á 0,50.

Y otras sin fin de obras nuevas de literatura.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Citaciones

Por el Juzgado de Instrucción de esta Capital se cita al procesado Cefirino Pérez Rodríguez, para que en término de diez días se presente ante dicho Juzgado para notificarle el auto de procesamiento contra él dictado por hurto de una yegua.

—También el Juzgado de Ortigosa del Monte cita á la gitana María de la Cruz, para que el día 23 del actual se presente á celebrar el correspondiente juicio de faltas instruido por hurto de una gallina y una gata.

Prórroga de posesión

Se ha concedido prórroga para tomar posesión del cargo de vigilante de la prisión de Padrón, á don Dionisio Rabello.

Thicol fórmula Strolina

Medicamento reconocido hasta el día como específico insustituible para las afecciones del aparato respiratorio, oídos, asma, tos, etc., etc. Muerte y Vida 6, Farmacia de San Alvaro.

Prófugo

Por el Ayuntamiento de Valleruela de Sepúlveda, ha sido declarado prófugo, por no haberse presentado al acto de la clasificación y declaración de soldados el mozo del actual reem-

plazo, número 1, Ignacio San Frutos Casado.

De regreso

Han regresado de Cádiz, nuestros distinguidos amigos los señores de Iriarte.

Denunciados

Por haber sido sorprendidos cortando leña de los pinares del Real Patrimonio, se ha presentado denuncia contra un vecino de Hontoria y dos del inmediato pueblo de Revenga.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migraina Sacristán. Seis reales caja.

Casa de socorro

En este centro benéfico no se ha hecho precisa la asistencia facultativa durante las últimas veinticuatro horas transcurridas.

Juzgado Municipal

Registro civil

Hoy se han inscripto las defunciones de José Moreno Herrero, de 73 años de edad y estado casado, y la de Rosario López de Antonio, de cinco meses.

Nacimientos, ninguno.

Se ha vuelto á encargar del servicio de Practicante de la Casa de Socorro, el señor Salazar.

Por la Comandancia de la Guardia civil de esta Capital se invita á los propietarios de fincas urbanas enclavadas en el pueblo de Labajos, para que presente sus proposiciones con objeto de contratar el arrendamiento de un edificio que sirva de Cuartel á la fuerza de la Guardia civil de aquél.

Concierto en el Casino

El concierto del domingo, en el «Casino de la Unión», cuyo programa publicamos en otro lugar de este número, comenzará á las nueve y media de la noche.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Los marinos austriacos

Los comandantes de los buques austriacos surtos en el puerto de Barcelona, han visitado hoy, acompañados del general Ferrándiz, el museo naval, la armería real y otros monumentos.

Esta tarde se celebra la fiesta dedicada á ellos en el ministerio de Estado, á la cual está invitado el cuerpo diplomático.

Lo del Alcalde de

Barcelona

El ministro de la Gobernación ha dicho hoy que ignora lo que haya sobre la supuesta dimisión del alcalde de Barcelona, á consecuencia del voto de censura que le dieron los concejales republicanos de aquella capital.

Excursión del Mokri

Hoy ha marchado de excursión á Toledo, el Mokri, enviado extraordinario en Europa del Sultán de Marruecos.

Habla La Cierva

El señor La Cierva ha manifestado esta mañana que en su discurso de ayer en el Congreso, para nada se refería á los periodistas, sino á algunas empresas periodísticas, que tenían interés en tergiversar sus discursos.

También calificó de patraña la noticia de que se estuviera en negociaciones para concertar el enlace del señor Cambó con una hija del señor Maura.

España en Marruecos

Las últimas noticias recibidas de Marruecos, amplian los detalles de la ocupación del Cabo de Agua por las tropas españolas.

La noche última transcurrió

con tranquilidad, y ayer se presentaron los jefes de las Kábitas fronterizas al jefe de la columna haciendo toda clase de protestas de adhesión á España.

El señor Cambó

Ha llegado á Madrid el jefe de los solidarios señor Cambó.

Después celebró una extensa conferencia con el señor Maura.

Firma del Rey

Entre los decretos sometidos hoy á la firma de S. M., figura la concesión de algunas carreteras, concediendo honores de jefe superior de Administración, á un ingeniero agrónomo jubilado, y nombrando delegado regio de Agricultura en la provincia de Valencia.

Congreso

Después de ruegos y preguntas sin interés, se entra en el orden del día.

Rectifican los señores La Cierva y Francos Rodríguez, y sigue después la discusión sobre el proyecto de Administración local.

G. Cano.

Aprendiz

Se desea uno algo adelantado para una barbería en esta ciudad.

Se informará en la administración de este periódico.

NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

La discípula de Pagés

Josefina Buendía de Salazar anuncia á sus señoras clientes que siendo tanto el número de encargos que tiene que hacer, ha prolongado su estancia en esta capital, por todo el mes de Marzo.

Compro pelo y vendo amplio tocador. Plaza Mayor, número 7, principal.

Imp. de EL ADELANTADO.

VIAJEROS DE MADRID Á SEGOVIA

Joaquín García (Nariche) pone en conocimiento de los viajeros de todos los puntos que vienen á Segovia, que á pesar de que otras empresas no le permiten entrar en el andén de la Estación, para ofrecer su servicio de coches, le tiene de carruajes de diferentes clases, cuyo servicio le hacen más económico.

Todo el que necesite carruaje para la población ó para pueblos, debe dirigirse á Nariche; en la Estación, en la misma carretera, y en su domicilio, San Francisco, 50.

Berlina, 50 céntimos asiento y no se cobra maleta

En el mes de Abril, se montará un servicio especial para la estación veraniega, con carruajes de diferentes clases, entre Segovia y La Granja, á precios excesivamente económicos y en combinación con una importante casa de Madrid.

Avisando con anticipación tiene buen ganado para viajes largos.

Compra antigüedades en Segovia Daniel Zuloaga

Cuadros, Miniaturas, Esmaltes, Vidrios, Porcelanas, Lozas, Azulejos, Platas repujadas, Hierros, Armaduras, Tallas en madera de Santos y de Ornamentación, Esculturas en Piedra, Marmol y Alabastro, Portadas, Puertas, Sepulcros, Ahajas, Piedra, Cajas, de oro, encajes, terciopelos, Bordados y Objetos de Iglesia.

Dirigirse, Plaza del Conde de Cheste (Iglesia de San Juan de los Caballeros), de nueve á doce de la mañana y de tres á siete de la tarde.

Se sale á provincias siendo de importancia el asunto.

Venta de muebles

Se venden, una sillería de gabinete y otros muebles, en buen estado. En la calle de la Muerte y la Vida, tienda «El Belén», darán razón.

Almoneda

Se venden las ropas existentes en el piso segundo de la casa número 8 de la calle Judería Vieja, de esta capital. Horas, de 4 á 6, los días laborables.



Mercados

SEGOVIA
El precio del grano en paneras es el siguiente:
Trigo, 47 y 48 reales fanega de 94 libras.
Cebada, 26 y 27 id. id. las 70 libras.
Centeno, 34 id. id.
Algarrobas, 38 á 40 id. id.

AREVALO
Se cotizó el trigo 47 y 1/2 48 reales las 94 libras castellanas.
Centeno, 35 id. id.
Cebada, á 28 id.
Algarrobas, 38 á 40 id. id.
Calculase la entrada de trigo en 100 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

VALLADOLID
Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal.—400 fanegas de trigo (que se cotiza á 49 y 48 1/2 reales las 94 libras).
Almacenes del Arco.—Han entrado 50 fanegas de trigo, que se pagaron á 49 1/2 reales las 94 libras.
Entraron 50 fanegas de centeno que se pagaron á 37 1/2 reales las 90 libras.
Tendencia del mercado firme.

PENAFIEL
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Trigo, á 48 1/2 reales fanega de 94 libras.
Centeno, á 32 y 34 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puerto, á 31 reales.

MEDINA DEL CAMPO
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Han entrado 150 fanegas de trigo; vendiéndose á 48 reales las 94 libras.

Diario religioso

Santos para mañana
Santa Matilde.
Cultos para mañana
En Corpus.—De y seis á siete el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

que promete ser un verdadero acontecimiento.
Y antes de terminar estas líneas, damos las más expresivas gracias al iniciador de ambas fiestas don Anibal Hernández, por la invitación que nos dirigió en nombre de todos los oficiales del digno Cuerpo de Correos de esta población y por las atenciones y agasajos de que fuimos objeto por parte de dichos señores.

El Carnaval en Ochando

Comparsa de labradores de «Antaño y Hogaña»

A pesar del intenso frío que se ha dejado sentir en los tres días de Carnaval, esto no ha sido obstáculo para que la juventud de Ochando desafiando los rigores de la intemperie se divertiera á sus anchas. Constituían la comparsa organizada en dicho pueblo dieciocho jóvenes, nueve de los cuales vistiendo hermosos trajes de labrador antiguo y montados en magníficos y bien enjaezados mulos, representaban á la agricultura en sus más florecientes días y los otros nueve, mal trajeados y en rucios semejantes al del escudero de don Quijote, á la de nuestros tiempos. A continuación expresamos los nombres: Cayo Sastre, Isidro Pérez, Medardo Sastre, Eufemio Esteban, Julián Miguelsanz, Juan José Marugán, Frutos Herranz, Pablo Sevillano, Meriano Esteban, Vidal Núñez, Eulogio Sevillano, Miguel Sastre, Teodoro Lázaro, Castor Villoslada, Inocencio Esteban, Pablo Sastre y Julián Esteban.

Precedida de bonito estandarte, en el que se veían admirablemente dibujados varios atributos de la agricultura, se dirigió el primer día de Carnaval la comparsa al inmediato pueblo de Balisa, cuyo vecindario les recibió con entusiasmo delirante, obsequiando con esplendidez á los individuos que la formaban, durante su permanencia en él y tributándoles una cariñosísima despedida.

Al día siguiente por la mañana organizose de nuevo la comparsa y en correcta formación marchó á la culta villa de Santa María de Nieva, presentándose primeramente al señor Alcalde, solicitando su permiso para recorrer las calles cantando coplas, que sometieron á su censura, la cual fué favorable. Dicha autoridad agasajoles con pastas, vino y una gratificación en metálico.

Desde aquí se dirigió ésta á la plaza pública, la que á pesar de encontrarse desierta, efecto del furioso vendaval reinante, se convirtió inmediatamente en un hervidero de gente atraída por la curiosidad.

Gustó mucho á todos la buena organización de la comparsa, lo apropiado de la indumentaria y en especial las bonitas coplas debidas á la inspirado musa del popular Vidal Núñez, alma de toda la fiesta. Recordadas las calles de la villa, recibiendo por todas partes grandes muestras de atención, se volvió á Ochando la orquesta en el mismo orden que había salido.

El martes por la tarde fué al vecino pueblo de Melque, donde recibió iguales muestras de atención que en los anteriores. Y para remate de fiesta en recompensa á lo bien que fueron recibidos, el martes por la noche los jóvenes de Ochando obsequiaron á los de Balisa y Melque con una suculenta cena, siendo de admirar, que no obstante lo mucho que sobre todo llovió, ninguno llegó á mojarse.
Justo de la Calle



Séptimo aniversario

Todas las misas que se celebren mañana, de siete á doce, en la Iglesia parroquial de San Martín, así como el culto de la tarde en la de Corpus, de cinco y media á seis y media, serán aplicadas por el eterno descanso de doña Micaela Ruiz de Morales de Redondo. Su esposo don Enrique Redondo é hijos, ruegan á sus amigos la asistencia á alguno de estos piadosos actos.

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España



ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

¡GOTA • REUMATISMO!

COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D^r DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presentan en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

PARA 1908

AGENDAS BAILLY-BATLLIERE É HIJOS

Agenda de Bufeto

Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, Particulares, etc.

Cuatro ediciones económicas

En Madrid: 1, 2, 50 y 3 pesetas.

En Provincias: 1, 50, 2, 50 y 3 pesetas.

Cuatro ediciones completas

En Madrid: 3, 2, 50, 3 y 4 pesetas.

En Provincias: 2, 50, 3, 4 y 5 pesetas.

MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA

CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, cenas, útiles, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados los sin tener a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.

PRECIOS

En Madrid: 2, 50 y 3 pesetas.

En Provincias: 3 y 3, 50 pesetas.

Agenda Culinaria

LIBRO DE LA COMPRA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas. Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe el menú diario.— Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.

PRECIOS

En Madrid: 2, 00 ptas.

En Provincias: 2, 50

Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo

Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita. Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Hojas para los trazados del pulso y temperatura.—Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica.—Formulario.—Venenos y contravenenos.—Señales útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc.

PRECIOS

2, 50 ptas. en Madrid y 3 en provincias.

Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Teléfonos, tranvías, carruajes, etc. En materializado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.

PRECIOS

EN MADRID

De un día en plana . . . 1, 50 ptas.

De dos días en plana . . . 2, 00

EN PROVINCIAS

2 y 2, 50 ptas. respectivamente

¡Ciclistas Automovilistas!

Usad "Practicumhf,"

Con este producto incomparable se conservan las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

"Practicumhf," hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir "Practicumhf," en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

DESECHAD TODA IMITACION

Unicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán 3, Madrid. Representantes en Segovia, García y Mozo, Relojeros.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agencia en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

SOMBRERERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio papelería y bromas para carnaval.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.

Frente á la relojería de Mozo.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfico influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrereria y Zapateria DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Cerpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFEITOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Fracos, los Ancianos y á toda persona desganada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA

CHAPOTEAUT la ha hecho adaptar por el Instituto PASTEUR

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véase los prospectos que contiene cada saquito.

JARABE DE RÁBANO YODADO de GEMMALT Y C^o

Recomendado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbutico, para combatir el escorbuto, para combatir el escorbuto, para combatir el escorbuto, para combatir el escorbuto.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Todos los días en el Cinematógrafo Reina Victoria

Variedad de funciones de variedades.

Desde las seis en adelante.

Véase el programa.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

